La Fundación Pharmaceutical Care España cumple 18 años

ste año la Fundación Pharmaceutical Care España cumple 18 años.
¡FELICIDADES! Desde el inicio hemos trabajado por un cambio en la esencia de la profesión farmacéutica, que la reoriente hacia una Farmacia Asistencial.
Obviamente esta orientación supone una colaboración efectiva entre todos los profesionales que componen los equipos de salud. Colaboración y consenso son dos de los pilares sobre los que se asienta la Fundación, por ello son miembros del Patronato de la Fundación: SEFH, SEFaP, SEFaC, SEDOF, REAP, Consejo General de Colegios Farmacéuticos, Universidades, y farmacéuticos personas físicas implicadas con la Atención Farmacéutica.

En este editorial, no pretendo abordar la totalidad de las actividades realizadas en este período, pero si me gustaria poner de relieve aquellas que además de encuadrarse en los objetivos fundacionales contribuyen principalmente a potenciar la colaboración y el consenso entre profesionales y la difusión e implantación de la Atención Farmacéutica.

En este sentido hemos promovido y/o participado en estudios de investigación / proyectos de implantación de Atención Farmacéutica en coordinación con otras instituciones, favoreciendo la cooperación y la comunicación entre las mismas y con otros profesionales. Entre estas destacamos: *AF-Pres*, con la Universidad de Granada (UG) y el Cofcam, *conSIGUE* con la UG y el Consejo General de Colegios Farmacéuticos, *Concilia* con Foro de Atención Farmacéutica-Farmacia Comunitaria (AF-FC), *D-Valor* con SEFAC , *Medafar* (Medafar-Asma, Medafar Hipertensión y Medafar clasificación de derivaciones, este último en versión castellana e inglesa) con Semergen, y la *Guía farmacoterapéutica en Esclerosis Múltiple* con SEFH, que se ha utilizado de base en el proyecto MAPEX en Esclerosis Múltiple.

Para la difusión de los trabajos de investigación y de los avances en los diferentes campos de la Atención Farmacéutica contamos con dos potentes herramientas de comunicación: El Congreso Nacional de Atención Farmacéutica, de carácter bianual, del que ya vamos por la

editorial

décima edición, y la revista *Pharm Care Esp* de la que se han publicado 94 números, con más de 500 artículos originales de farmacéuticos europeos e iberoamericanos.

Además, la Fundación ofrece formación y asesoramiento sobre cuestiones relacionadas con la Atención Farmacéutica. Como por ejemplo las innovadoras jornadas que fueron en su día las de "Up-Date" o más recientemente, con el desarrollo de la nueva plataforma digital, con cursos on line como: *Seguimiento Farmacoterapéutico a pacientes con dolor crónico*, en el que participaron más de 1800 farmacéuticos y que dio lugar a un trabajo de campo con más de 150 pacientes. O el curso de *Interpretación de pruebas analíticas* con 2100 participantes en el primer año. También la Fundación ha organizado cursos de *Farmacoeconomia*, como el realizado con el Dr. Casado centrado en los estudios de evaluación económica de intervención en el manejo de los pacientes crónicos.

Todo ello no hubiera sido posible sin la dedicación de los Presidentes que me han precedido, sin el trabajo de todos los patronos que han sido miembros de las ejecutivas, sin la colaboración del Patronato y sobretodo sin el apoyo de todos los farmacéuticos colaboradores. A vosotros en especial me quiero dirigir para comunicaros que en este próximo año queremos contar más con vuestra participación en todos nuestros proyectos. Y nuestro evento más importante en 2017 es el X Congreso Nacional de Atención Farmacéutica que con el lema: "Del servicio profesional a la continuidad asistencial" se celebrará en Burgos del 26 al 28 de Octubre.

Os esperamos a todos.

Mercé Martí

Presidenta Fundación Pharmaceutical Care España